
FRAKTION BERLIN-MITTE

Am 23. Januar 2025 fanden sich die
Bezirksverordneten zu ihrer ersten Sitzung
der Bezirksverordnetenversammlung Mitte
in diesem neuen Jahr zusammen. Die
Themen waren aber nicht alle neu. So
nahmen die Themen Fahrradstraße im
Charles-Corcelle-Ring, das Teehaus im
Englischen Garten und der Central Tower
erneut viel Raum in den Diskussionen ein.

Eine Auswahl unserer Initiativen stellen wir
Ihnen im Folgenden vor.

PunktBLICK

Ein Rückblick auf die Sitzung
der BVV Mitte am 23. Januar 2025

Ausgabe Januar 2025 

Sebastian Pieper
Fraktionsvorsitzender

Zitat
des Tages

Die Stellv. Fraktionsvorsitzende Daniela Fritz während der Debatte um die beschlossene
Aussetzung der Umsetzung einer möglichen Fahrradstraße im Charles-Corcelle-Ring.

<Wir haben lange genug diskutiert, jetzt gilt es,
den BVV-Beschluss umzusetzen!=



1935/VI

Die Große Anfrage zur Kolonie 10
wurde im Rahmen einer Thematischen
Stunde zu diesem hitzigen Streitthema
durch das Bezirksamt beantwortet.  
So gibt es zwar planungsrechtlich die
Möglichkeit, Mikroapartments auf dem
Hinterhof zu bauen, aber aus umwelt-
rechtlichen Gründen keine Erlaubnis
zum Abbau der dort befindlichen
Remisen. 1899/VI

In der Debatte zur Beantwortung
dieser Großen Anfrage verwies die
Bezirksverordnete Cocozza auf die
Beschlusslage der BVV Mitte hin, die
einen zügigen Wiederaufbau des
Teehauses im Englischen Garten
fordert. Zudem kritisierte sie den
bisherigen Umgang des Bezirksamtes
im Nachgang des Brandes und die
Kommunikation u.a. mit dem
bisherigen Pächter. 1886/VI

Die grüne Bezirksbürgermeisterin
Remlinger, an die sich diese Mündliche
Anfrage zum Charles-Corcelle-Ring
richtete, antwortete leider nur sehr
unzureichend, sowohl zu den bisher  
entstandenen Kosten, als auch
hinsichtlich einer Einschätzung zum
beeindruckenden  Widerstand der
Anwohner und Kleingärtner.
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unserer Initiativen



Bisher kommt der zuständige
Bezirksstadtrat Gothe (SPD) dem
Beschluss der BVV Mitte in Bezug auf
das Projekt Central Tower nicht nach!
So negiert Bezirksstadtrat Gothe nach
wie vor die von der BVV Mitte
geforderte Gebäudehöhe von 115m.
Um dem Willen der BVV Mitte
Nachdruck zu verleihen hat die CDU-
Fraktion diesen Antrag eingebracht,
der von der BVV allerdings zunächst
zur weiteren Beratung in den
zuständigen Fachausschuss
überwiesen wurde. 1900/VI

Die Mündliche Anfrage zum Zustand
und möglicher Sanierung der
britischen Telefonzelle vor dem
Rathaus Tiergarten wird aufgrund von
Zeitablauf im Nachgang schriftlich
beantwortet. 1945/VI

1937/VI

Auch die Mündliche Anfrage zur
(zunehmenden?) Vermüllung in der
Weddinger Triftstraße wird aufgrund
von Zeitablauf im Nachgang schriftlich
beantwortet.

FRAKTION BERLIN-MITTEEinige weitere
Initiativen



Um den negativen Folgen des
Wasserrohrbruchs in der Seestraße
begegnen zu können hat die CDU-
Fraktion diesen Antrag eingebracht. Er
wurde zur weiteren Beratung zunächst
in den zuständigen Fachausschuss
überwiesen.

Die Mündliche Anfrage thematisiert
die aktuelle Situation der Drogenszene
in der kalten Jahreszeit. Die Antworten
des Bezirksamtes werden aufgrund
von Zeitablauf im Nachgang schriftlich
erfolgen.

1943/VI

FRAKTION BERLIN-MITTEEinige weitere
Initiativen

Unsere Mündliche Anfrage zu den
Schäden, verursacht durch den
schweren Wasserrohrbruch in der
Seestraße an  Silvester 2024, wird
aufgrund von Zeitablauf im Nachgang
schriftlich durch das Bezirksamt
beantwortet.

1921/VI

1946/VI



Parkplätze im Bezirk Mitte sind rar - so
rar, dass man die Parkraum-
bewirtschaftung eingeführt hat.
Trotzdem gibt es weniger Parkplätze
als ausgegebene Vignetten. Und
durch eine grüne <Verkehrswende=
werden noch weiter Parkplätze
entwidmet. Dieser Antrag will dies
stoppen und wird nun zunächst im
Verkehrsausschuss beraten.

Unsere Mündliche Anfrage zur
angekündigten Reinigung der vielen
Straßenpoller im Bezirk Mitte wird
aufgrund von Zeitablauf im Nachgang
schriftlich durch das Bezirksamt
beantwortet.

1919/VI

1941/VI

FRAKTION BERLIN-MITTEEinige weitere
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Unser Antrag, der eine Neugestaltung
der zentralen Webseite des
Gesundheitsamtes fordert, wurde
durch die BVV zur weiteren Beratung
in den zuständigen Fachausschuss
überwiesen. 1923/VI



Die Mitglieder der CDU-Fraktion Mitte - als einzige Fraktion
wieder vollzählig bei der Sitzung der BVV Mitte.
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Nachbarschaftsräte sollen im Rahmen
der weiteren Planung von Verkehrs-
projekten, wie z.B. Kiezblocks, die
klassische Bürgerbeteiligung ersetzen.
Dies hat die CDU-Fraktion bereits in
der Vergangenheit stark kritisiert. Die
Große Anfrage hierzu wird aufgrund
von Zeitablauf im Nachgang schriftlich
beantwortet werden.

Auch die Antworten des Bezirksamtes
auf diese Große Anfrage zur Wartung
der Poller im Bezirk Mitte und der
Folgen schadhafter Poller kommen im
Nachgang schriftlich, da die Anfrage  
wegen Zeitablaufs nicht mehr
aufgerufen wurde. 

1895/VI

1898/VI
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Unser Antrag, der die Sanierung des
Bolzplatzes in der Rosenthaler Straße
fordert, wurde zur weiteren Beratung
zunächst in den zuständigen
Fachausschuss überwiesen. 1917/VI



Unser Antrag, der die Ausstattung
öffentlicher Gebäude mit frei  
nutzbaren  Trinkwasserspendern im
Bezirk Mitte fordert, wurde zur
weiteren Beratung in den
Hauptausschuss überwiesen.

Der Antrag zum Charles-Corcelle-Ring
hat das Ziel, den Beschluss der BVV-
Mitte vom 19. Dezember 2024 zu
bekräftigen. Vom Bezirksamt gab es
Verweise auf vermeintliche
haushaltsrechtliche Zwänge, die eine
Umsetzung des  Beschlusses nicht
möglich machen würden. Die BVV
Mitte hat den Antrag zur weiteren
Beratung in den zuständigen
Fachausschuss überwiesen.

1924/VI

1905/VI

Unser Antrag, der das Bezirksamt
auffordert, Schlafstätten von
obdachlosen Menschen im Bezirk gar
nicht erst entstehen zu lassen,
sondern noch bevor sich diese
etablieren, diese Menschen zu
animieren, existierende Hilfen
anzunehmen und ihnen wieder ein
menschenwürdiges Leben zu
ermöglichen, wurde von der BVV Mitte
mehrheitlich abgelehnt. 1909/VI

FRAKTION BERLIN-MITTEEinige weitere
Initiativen



Die bezirklichen Gedenkorte sind ein
wichtiger Bestandteil unserer
Gedenkkultur. Leider waren sie in der
Vergangenheit nicht immer in einem
angemessenen pflegerischen Zustand.
Unser Antrag, der diese stete
Reinigung und Pflege fordert, wurde
von der BVV mit breiter Mehrheit
beschlossen.

Die BVV Mitte hat auch unser Ersuchen
zur Schaffung von sog. Plauderbänken,
einem niedrigschwelligen Angebot für
einsame Menschen,  mit großer
Mehrheit beschlossen.

FRAKTION BERLIN-MITTEBeschlossene
Anträge der CDU

1717/VI

1721/VI

Nächste Sitzung
der BVV Mitte

Donnerstag, 
20. Februar 2025, 17:30 Uhr
Link zum Livestream:
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